

lic. R. Stankovich
Plaza de buena vista 2-504
Mexico 3, D.F.

25 de septiembre de 1967.

Muy estimado señor Novo:

Deseo apoyarle y estimularle en su valeroso esfuerzo de activar la renovada version de la Asociacion de Escritores, a la que pertenezco y la que usted preside. Por esto me permito hacerle algunas observaciones que podrian ser utiles ya que reflejen un punto de vista distinto del que se forma desde la perspectiva de usted.

Desde luego, son atinadas los proyectos de la promoción de concursos literarios con premios, del periodico propio y de reuniones-recepciones, de los que se ha hablado hasta ahora. Sin embargo, para que una asociacion existiera de veras (y no solo en el papel) y para que significara algo para todos sus miembros (y no solo para los que la manejan), es indispensable algo mas...

^{En} nuestra, como en cualquier otra asociacion de este tipo, son muy variados los motivos secundarios (o no secundarios) que impulsan a sus miembros de pertenecer a ella. Para unos, entre otras cosas, la asociacion puede significar un medio para estimular la publicidad o venta de su editorial. Para otros puede ser una organizacion mas que en el momento oportuno firmara alguna peticion "pro paz", para otros sera un apoyo a sus pretensiones de sentirse como "escritores de veras", etc, etc. Pero para formar una sociedad genuina todos deben tener un denominador comun, una identificacion minima mutua y cierto contacto personal real.

Este denominador comun es el interes comun por la literatura de todos sus miembros, en nuestro caso, independientemente del nivel que han alcanzado en sus ejercicio. La identificacion debe lograrse con club como lugar y como algo de interes propio, donde uno se siente como en su casa y no como un extraño. Y el contacto personal por lo menos debe consistir en concertarse mutuamente y poder discutir con todos los problemas del interes comun. (Se que para un literata sofisticado no es una perspectiva muy atrayente tener que discutir, de vez en cuando, con alguna señora o señor, que por hecho de haber publicado un libro, se consideran escritores - pero habra que resignarse a ello.)

Ahora bien, para hacer de la Asociacion un club de escritores real, hay que emprender algo para lograr todo esto. Y me parece magnifica la idea que se tenia de un periodico hablado, una vez por mes. No precisamente tal como se llevo a cabo la unica vez que se presento, sino ampliandose y dandose la oportunidad a todos que se ocupen de su formacion. Incluyendo ahi tambien la discusion y la asistencia de los miembros consagrados.

Si le parece que tengo la razon y si cree que podria ensayarse algo en este sentido, con gusto trataria de colaborar en la realizacion de esta idea. Con cordiales saludos, atentamente

R. Stankovich